

Luis Fernando Ruíz Pérez

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Guion de podcast

Antropología Medica II

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo Semestre

Grupo: C

La antropología nos enseña como seres humanos tener una empatía con la sociedad y llevando un proceso de salud, enfermedad, la atención la cual se debe brindar con amabilidad, la cual podemos referirnos que está formando a médicos humanista ya que con el desarrollo del país se ha perdido, gracias a la antropología medica podemos realizar mucho de lo aprendido en el campo de trabajo. La etnografía es una herramienta antropológica que permitirá hacer un estudio descriptivo de las culturas de igual manera vamos a encontrar al portero cultural es aquella persona que se enterara de cualquier información.

Durante el inicio aprendimos a ser mas humanista con las personas, el trato digno a los demás sabiendo que será un trabajo gustoso en llevar a lo largo de la vida y es de mencionar a Pedro Laín Entralgo es un gran antropólogo reconocido por sus labores científicas y de su pensamiento donde se ha desarrollado cuatro disciplina, la antropología filosófica, antropología medica, la historia de la medicina, historia de la cultura española, la cual nos ha brindado de mucha información para nuestra academia educativa.

Para mi es una dicha y satisfacción de aprender y reflexionar para mi nivel educativo y ser una persona más humanista, comprender el modo de los pacientes y redes sociales que incorporan el conocimiento sobre la salud y enfermedad.

E igual podemos mencionar a Cole, Martínez, Edgar Morin en la búsqueda de la comprensión psicológico de mente-cuerpo-cultura y saber preservar la salud del hombre y gracias a la antropología busca restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad, donde el medico debe ser responsable, disciplinario, desempeños, apasionado a su labor. La comprensión será algo que nunca se debe olvidar porque en la cultura se puede encontrar con el uso de plantas que lo utilizan para el tratamiento de las enfermedades también el uso de rituales religiosa esto aplica a la persona con mayor de edad de un núcleo familiar donde se realiza de igual lo mágico-religioso y la creencia de de dioses. Edgar Morin expreso en la comprensión al hombre como un ser biocultural, de igual manera el hombre es un complejo holística y multidimensional.

La importancia de la antropología busca el comprender al ser humano con el desarrollo cultural y de la salud, comprender un símbolo.

Bibliografía

Díaz Bernal, Z., Aguilar Guerra, T., & Linares Martín, X. (2015). La antropología médica aplicada a la salud pública. *Revista cubana de salud pública*, 41(4), 0-0.

Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *Medisan*, *17*(10), 7021-7030.

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2, 190-205.

Pardo, A. (2007). El origen de la vida y la evolución de las especies: ciencia e interpretaciones.

Barahona, A, J. A.F, (01 de octubre 2022), origen y evolución del ser humano, Universidad Autonomía de México, 32.

Alonso L. (mayo/ junio 2013) sociedades primates, investigación y ciencia.

Lara, H. T (2008) Humanización, cultura. Contribuciones desde contepec. (15), 127-155.

Serrano, s (2018,11 diciembre) Proceso de hominización y lenguaje. Recurso Motode

Cerani Cernadas, C. (2006, 25 de octubre), El poder de los símbolos, magia, enfermedad y acto medico hospital italiano, 26(3), 87-93.

Menéndez L. E. (octubre, 1998), Modelo medico hegemónico: reproducción técnica y cultural.

Silva J. Dr. Ángel (julio- agosto 2017). Uno más medicina tradicional, órgano de difusión del centro colaborador en materia de calidad y seguridad del más, OMS, secretaria de salud, CONAMED, 31-34.

Urióstegui-Flores, A. (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. *Revista de salud pública*, *17*, 277-288.

Barbado-Alonso, J. A., Aizpiri-Diaz, J. J., Cañones-Garzón, P. J., Fernández-Camacho, A., Goncalves-Estella, F., & Rodríguez, J. J. (2005). Aspectos históricos antropológicos de la relación médico-paciente. *Habilidades en salud mental*, *70*, 31-6.

LAIN, P, THE CONCEPT OF INTERHUMAN ENCOUNTER IN PEDRO LAIN ENTRALGO: A NECESSARY REFLECTION.

Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Rev Med Inst Mex Seguro Soc*, *47*(3), 233–235.

Acosta, J. Aosti, H. Gonzalo Aguirre, B. (2012) Nace la Antropología Medica 13-75.

Frisencha Velarde, a. (2012) concepción mágico-religiosa de la medicina en la América, Prehispánica Acta Medica Peruana. 29(2), 127.

Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, *17*(10), 7021–7030.

López-Arellano, O., & Blanco-Gil, J. (1994). Modelos sociomedicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. *Salud Pública de México*, *36*(4), 374–384

Medicina tradicional china- temas especiales. Manuel MSD Versión Para Profesionales.

Medicina japonesa tradicional: principios y tratamientos. www. Supermart. Com. Retieved April 16, 2023.

Soldaña, S. (2020). Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka México.

Moreno-Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socio antropológica. salud pública de México, 49(1), 63-70.

Javier, G. C., Francisco. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de Historia Y Sociedad*, *35*(137)

García Echeverri, J. A, Vallejo Cardona, J. D. Duque Naranjo, N., & Jimenez Restrepo, A (2001). Pedro Lain Entralgo apropiación personal de la enfermedad Aportes para una antropología cristiana. Revista de Guillerno de Ockman, 19(1), 125 – 173.

Moreno Leguizamón, C. J. (2006). SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA. *Antipoda. Revista de Antropología Y Arqueología*, 3, 91–121.

Campos Navarro, R., Peña Sánchez, E. Y., & Paulo Maya, A. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). *Salud Colectiva*, *13*(3), 443.

Brown, C. (2021), El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXL. España: National Geographic España.

Dr. Jordi Sans Sabrafen y Dr. Francese Abel Fabre, S. (2005). Obstinación terapéutica. Barcelona: Real Académica de Cataluña.

Pérez, D., & Brian, A. (2012). La antropología de la muerte: Autores, enfoques y períodos. *Sociedad y religión*, 22(37), 0-0.